



Un tercio del presupuesto de la Junta se destina a Sanidad, por encima de los 3.200 millones de euros. / ICAL

**HACIENDA PAGO A PROVEEDORES**

La Junta confía en que los mecanismos para acelerar el pago de la deuda acumulada, especialmente la sanitaria, permitan cumplir sin recurrir al Fondo de Liquidez con el ultimátum dado por Cristóbal Montoro

# Sanidad 'coloca' sus facturas a los bancos para pagar dentro de plazo

PABLO ÁLVAREZ | VALLADOLID  
pablo.alvarez@serviciosdeprensa.com

El Ministerio de Hacienda ha dado un serio tirón de orejas a Castilla y León por incumplir los periodos de pago a proveedores, que el pasado mes de julio se situó en 91,78 de media. En un escrito remitido a principios de mes a la Junta, da un ultimátum donde exige que en los meses de septiembre y octubre los plazos se sitúen por debajo de los 60 días y reclama una estimación de cuándo cumplirá con la legislación y pagará en menos de un mes. Para ello demanda medidas de tesorería y ofrece adherirse al FLA.

El peligro de las estadísticas es que se meten a todos en el mismo saco, como cuando hay dos personas, una se come cuatro filetes, otra ninguna y sale una media de dos por cabeza. Un análisis detallado de los organismos dependientes de la Administración Autónoma permite comprobar que más del 80 por ciento de ellos cumple en tiempo y forma y apenas ocho de ellos (18 por ciento) superan los tiempos.

Entre los incumplidores en la Administración Autónoma destaca rama sanitaria, con unas facturas pendientes del año anterior superior a los 400 millones de euros y que dejaron en *stand by* para cumplir con los pagos que entraban de este año a la espera de llegada de mayor liquidez y acabar con ella. Eso ha provocado que conforme han pasado los meses la demora media en pagar a los proveedores crezca hasta los 112,23 días (casi cuatro meses), al cierre de julio.

Una cifra que contrasta con los 3,66 días en los que pagan los servicios de la Administración General de la Junta, esto son las consejerías o delegaciones territoriales.

Aunque el Ministerio de Hacienda ha tentado a la Junta para que se acoja al Fondo de Liquidez Autónoma para pagar estas facturas, el Ejecutivo regional ha optado por buscar otras vías para embriar los plazos con sus proveedores sin atarse a las condiciones que el Gobierno impone a las

Sacyl ya 'sólo' tiene **49 millones** de euros en facturas pendientes del año 2015

comunidades acogidas a los mecanismos que ofrece, y que ponen en riesgo la autonomía financiera.

De ahí que el pasado mes de julio, la Junta llegó a un acuerdo con cuatro entidades financieras por importe de 450 millones de euros para que, «de forma transitoria», los proveedores de bienes y servicios de la Consejería de Sanidad puedan liquidar su deuda.

Técnicamente este sistema se denomina *confirming* y de forma coloquial se trata de que los proveedores pueden ir con sus facturas a esos bancos a cobrar y luego

**PERIODO MEDIO DE PAGO**

ORGANISMO	DÍAS
Agencia de Innovación Empresarial (ADE)	19,44
Agencia para la Calidad del Sistema Universitario	39,29
Centro de Investigación sobre la Evolución Humana	33,77
Palacio de Congresos de Salamanca	2
Ciudad del Medio Ambiente	90,71
Castilla y León Patrimonial (Cylsopa)	10,82
Centros europeos de Empresas e Innovación de Castilla y León S.A.	29,24
Comunidad Autónoma de Castilla y León	(3,66)
Consejo de la Juventud	0
Ente Regional de la Energía (EREN)	(5,32)
Centro alto entrenamiento Provincia de Soria	(29,03)
Fondo Capital Semilla	(30)
Fundación Acción Social y Tutela de Castilla y León	(9,38)
Fundación Centro de Supercomputación de Castilla y León	167,82
Fundación de Hemoterapia y Hemodonación	48,12
Fundación de Investigación del cáncer	11,79
Fundación del Patrimonio Natural de Castilla y León	35,75
Fundación General de la Universidad de Burgos	6,14
Fundación General de la Universidad de Salamanca	13,78
Fundación General de la Universidad de Valladolid	(25,79)
Fundación Instituto Castellano y Leonés de la Lengua	1,31
Fundación Instituto de Estudios de Ciencias de la Salud CyL	125,94
Fundación Jorge Guillén	0
Fundación para el Anclaje Empresarial	(23,97)
Fundación Parque Científico de la Universidad de Salamanca	6,07
Fundación Parque Científico Universidad de Valladolid	(13,95)
Fundación Relaciones Laborales	(24,57)
Fundación Santa Bárbara	(12,82)
Fundación Siglo , para el Turismo y las Artes	11,10
Fundación Universidades y Enseñanzas Superiores	2,98
Fundación Villalar-Castilla y León	25,78
<b>Gerencia regional de Salud (Sacyl)</b>	<b>112,23</b>
Gerencia Serv. Sociales Castilla-León	7,32
Instituto Tecnológico Agrario Castilla y León	35,72
Instituto de Automática y fabricación	(18,55)
Servicio Público de Empleo de Castilla y León (EcyL)	5,43
Soc. Inves. y Explotación Minera de CyL, S.A. (SIEMCALSA)	(21,56)
Universidad de Burgos	8,28
Universidad de León	(5,74)
Universidad de Salamanca	16,6
Universidad de Valladolid	(20,29)

\* Cuando el dato se refleja entre paréntesis se refiere a un importe negativo, representativo bien de una mayor celeridad, o bien a que las operaciones pendientes de pago de la Entidad se encuentran, en término medio.

la Junta ya se lo pagará a ellos, con los intereses que hayan pactado.

Fuentes de la consejería de Sanidad confirmaron a este periódico que desde que se puso en marcha hace escasamente dos meses, el importe correspondiente a facturas de 2015 que se ha pagado con este sistema asciende a 173 millones de euros, lo que ha dejado reducida la deuda de ejercicios anteriores por debajo de los 49 millones de euros. En julio ya se pudo percibir una reducción de dos días en los plazos (en plazo Sacyl pagaba en 114 días), si bien la Junta espera que conforme se conozcan los datos de los siguientes meses, la situación se encauzará.

La Junta considera que con el *confirming* y las deudas autorizadas se podrán cumplir con las exigencias de Cristóbal Montoro, que supone rebajar 30 días la media de la Comunidad en dos meses.

En todo caso, el problema no radica solamente en esta deuda sino que la falta de una financiación adecuada convierte el problema en sistemático. «Al igual que ocurre en mayor o menor medida en el resto de comunidades autónomas, el presupuesto anual de la Gerencia Regional de Salud de Castilla y León viene siendo insuficiente para absorber el gasto que genera para mantener la actividad sanitaria, motivo por el cual, como es conocido, resulta a final de cada ejercicio en la existencia de deudas pendientes con los proveedores de bienes y servicios de uso sanitario, deudas que se van liquidando a lo largo del ejercicio siguiente», argumentan desde la consejería de Sanidad.